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The method (HPM) for solving some problems of heat-like equations with non local 

boundary conditions. 

Abstract: In this work initial boundary value problems are presented. The homotopy 

perturbation method (HPM) is used for solving some problems of heat-like equations with 

non local boundary conditions. The obtained results are highly accurate. This method 

provides continuous solutions in contrast to other numerical methods, like finite difference, 

finite elements, spectral methods, ect. It is found that this method it is a powerful tool and 

can be applied to a large class of linear and non linear problems in different fields of science 

and engineering. 
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Introduction 

La modélisation du plusieurs systèmes physiques conduit à des équations fonctionnelles, 

dans différent champs physiques et dans l’ingénierie. Dans les deux dernières décennies 

beaucoup de chercheurs  se sont intéressés à des méthodes analytiques Pour résoudre les 

équations aux dérivées partielles avec des conditions aux limites non locales et parmi ces 

méthodes, la méthode de perturbation d’homotopie. Cette méthode a été initié et 

introduite la première fois par le mathématicien chinois J. He en [4-5] qui l’a appliqué pour 

résoudre l’équation d’ondes et d’autres problèmes aux limites avec des conditions initiales. 

Après lui d’autres chercheurs comme [6], [1-3] et autres ont appliqué cette méthode pour 

résoudre l'équation de la chaleur et l’équation de la chaleur-semblable (Heat-Like équation). 

Dans cet article on propose un problème de la chaleur-semblable présenté sous la forme 

générale  

(1)                                         𝑢𝑡 − 𝐺(𝑥, 𝑡, 𝑢, 𝑢𝑥 , 𝑢𝑥𝑥 ) = 0, 𝑎 < 𝑥 < 𝑏, 0 < 𝑡 < 𝑇                                       

A condition initiale   

(2)                                                                        𝑢 𝑥, 0 = 𝑓 𝑥 , 𝑎 < 𝑥 < 𝑏                                                

Et les conditions aux limites non locales 

(3)                                     𝑢 𝑎, 𝑡 =  𝜑 𝑥, 𝑡 𝑢 𝑥, 𝑡 𝑑𝑥 + 𝑔0(𝑡)
𝑏

𝑎
, 0 < 𝑡 < 𝑇                                       

(4)                                   𝑢 𝑏, 𝑡 =  𝜓 𝑥, 𝑡 𝑢(𝑥, 𝑡)
𝑏

𝑎
𝑑𝑥 + 𝑔1 𝑡 , 0 < 𝑡 < 𝑇                                        

Où 𝑓, 𝜑, 𝜓, 𝑔0 𝑒𝑡 𝑔1 sont des fonctions connues et continues. Ensuite on résout ce problème 

en utilisant la méthode de perturbation d’homotopie. Toutes les solutions obtenues agréent 

avec les solutions exactes. 
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